
广东生益科技股份有限公司 

投资者现场接待日活动会议纪要 

 

一、 接待日基本情况： 

（一）活动时间：2018 年 8 月 21 日（周二）14：30～17：30 

（二）活动地点：广东省东莞市松山湖高新技术产业开发区工业西路 5 号 松山湖办事

中心二楼阶梯培训室 

（三）接待人员：公司总经理陈仁喜先生、总会计师何自强先生、董事会秘书唐芙云女

士 

二、 接待日主要内容纪要： 

（一）公司董事会秘书唐芙云女士宣布投资者现场接待日活动开始，并对公司规划新增

产能情况进行介绍。 

（二）问答环节 

随后，出席活动的投资者就其关注的公司经营情况、公司发展战略等问题与公司总经理、

总会计师、董事会秘书进行了充分的交流和沟通，主要内容记录如下： 

 

1. 高频板的产能及利用率情况如何？ 

答：4G 时代也有高频产品，但 5G 时代对高频产品的关注度更高，因为其用量更多。生

益很早就开始研究高频产品，公司目前高频产品主要有三种，一种是碳氢产品；第二种是

PTFE，在技术上美国友商具有比较大的优势，生益通过多年研发拥有了自己的知识产权的产

品，同时我们在 2016 年购买了日本中兴化成的技术，现在是满产满销并有点供不应求。南

通高频工厂的设备已经到位，相关配套基本完成，但由于台风等恶劣天气的影响，基建工期

会延后十几天，我们希望能尽快完成基建，争取 11 月能试生产；第三种是热固性的材料，

主要应用于汽车雷达产品，处于认证阶段。目前公司上述高频产品获得了华为、中兴、诺基

亚等知名终端认证。 

 

2. 4G 天线主要使用哪种材料？5G 高频材料主要是使用哪些频段？ 

答：4G 也用天线，也是使用 PTFE 产品，功放主要使用碳氢材料。射频材料的频段与应

用领域相关。 

 



3. 生益是买断中兴化成的技术吗？扩产需要中兴化成提供设备吗？ 

答：购买了中兴化成的全套技术，包括工艺、配方、设备与市场，我们也派员工到中兴

化成的工厂进行学习，现在我们是独自生产操作。美国与日本的 PTFE 生产技术不一样，设

备也不一样，我们的设备是从设备供应商处购买的，会有不同种类的设备。 

 

4. 除了美国，国内很多企业都说具有高频技术，您如何看待高频技术的发展？ 

答：国家鼓励高频技术的发展，由于人才流动的影响，各公司都可能研发出高频材料，

竞争也一定会更加激烈。 

但我们会寻求差异化，同时我们有国家级的工程技术中心提供技术保障。目前我们的友

商主要做 PTFE 产品，生益有 5 个系列的高频产品，在普通的 PTFE 产品领域进行价格竞争，

生益有自己的竞争优势，在高端领域，生益的产品可以替代进口产品。高端产品除了研发难

度外，测试设备、技术也有很高要求，我们测试设备的投入一年有 2000 多万。碳氢类除了

著名友商外，据我们了解只有我们能提供。我们进入高频领域后，友商也开始寻找差异化，

而我们有我们的优势，如生产工艺和品控上对厚度均匀的控制，我们能达到超三级公差。 

 

5. 普通 PTFE 主要应用于哪些领域？ 

答：普通 PTFE 主要用于民用通讯天线。 

 

6. 三季度上游材料的价格情况、下游调价机制和软板投产情况是怎样的？ 

答：价格主要看供需，今年的特点是淡季不淡，旺季也还不是很旺，上游材料供需平稳，

供应量比较充足，但价格也很高。虽然 LME 铜价有所下跌，但我们很多原材料是以美元结

算的，近期人民币的贬值会抵消这部分降价的影响，若以人民币定价，定价会相对较高。 

对于下游，今年旺季还不是很旺，大的 PCB 厂家是可以满产的，但部分小 PCB 厂家经

营不是很好，我们自己本身是可以做到满产满销。 

软板无胶产品主要有层压法和涂覆法两种生产方法，层压法需要购买铜箔和 TPI 膜进行

压合，但会受制于原材料供应商。涂覆法技术要求更高，我们之前有跟涂覆法产品供应最多

的新日铁合作，进行销售合资，了解了产品的市场需求与性能，但因为各种原因，没有再继

续合作。后来我们购买了 LG 的技术、工艺与设备等全套产线，目前已完成设备安装和带料

调试，现在处于环境修复和验收的阶段。 

 



7. 美国对我们部分国企和研究所进行了封锁，对我们有什么影响吗？ 

答：美国的封锁对我们有利有弊，短期对我们是有利的。美国的封锁使国家关注点由整

机逐步投向基础材料，后续可能有一定的政策红利，下游客户也意识到国产化的重要性，加

大对我们产品的测试与认证，这是历年来强度最大的。我们的产品在内存条应用领域通过了

三星、美光等认证，大型服务器获得如华为、浪潮等认证。长远来看，我们有部分客户的产

品是出口到美国的，PCB 行业对美国的直接出口占百分之十几，如果传导到上游可能会影响

到我们。当然，对美国工业也会有影响。 

 

8. 新客户认证主要是新产品吗？ 

答：主要是新产品，包括高频和高速产品，也有一部分原来已经销售的产品，这部分产

品的应用领域价格敏感性不高，客户以前更愿意选择进口产品。 

 

9. LG 产线产能有多大，产品价格是多少？ 

答：LG 产线产能大概年产 400 多万平方米。挠性覆铜板更多的是应用于 5G 系统建成后

的应用上，如物联网、AI 等，国内涂覆法产线目前只有我们这一条，韩国和日本还各有一

条。 

 

10. 三星、美光的认证是 IC 载板吗？载板的进程怎么样？ 

答：主要是超薄板，用于内存条。 

IC 载板技术主要集中在日本，我们很早有跟三菱瓦斯合作。但日本大地震后，其客户要

求其准备备用工厂，后来三菱瓦斯选择在泰国建厂。我们有一家研究所在封装技术上默默耕

耘了很多年，已经有了配方方案，但仍需进行验证，同时还有设备和工艺上的技术需要克服，

在认证和封装测试也面临很大困难，但为了公司的长远发展，我们会继续做好封装技术的研

究。如果有了技术成果和工厂建设方案，我们会及时采取一些新的行动。 

 

11. 生益的设备是自主研发的吗？ 

答：设备是供应商提供的标准产品，但我们会进行技术改造，这是核心所在。 

 

12. 高频板的产值与利润有多少？ 

答：项目分两期，第一期是每年 100 万张，11 月试生产，PTFE 产品的毛利率比较高，



但不排除供应量增加后价格会下降，例如做天线的普通 PTFE，但做功放的碳氢材料价格会

比较高，价格下降的可能性较低，热固性产品主要做汽车雷达，目前还在认证中。 

  

13. 生益对行业近期部分公司涨价的考虑与看法是怎样的？ 

答：价格主要看供需，并不会因为成本上涨了就可以涨价。我们个别规格产品因供不应

求有调价，但从行业看还不具备全面调价的基础。 

 

14. 上半年没有新增产能但营业收入比去年同期增加 20%的原因是什么？技改的可持

续怎样？ 

答：我们去年完成了一个技改的项目，同时我们有周转库存，在市场低潮时有准备周转

库存，在市场好的时候可以使用。多品种快交付是生益的特点，我们有计划小组分析客户历

史订单和未来订单，也有数学模型分析市场，可以较好预测市场情况，做好库存准备。同时

2017 年下半年原材料和产品价格处于上行通道，2018 年上半年处于价格高位，对营业收入

的增加也有影响。 

 

15. 2015 年以后公司市占率增速提升的原因是什么？ 

答：可能是常熟生益投产，而其他友商扩产不大。实际上过去几年生益的市场占比只是

小幅提升，但市占率排名上升比较快。 

 

16. 请分析一下历史上覆铜板几次价格波动情况。 

答：总体来说，覆铜板价格的波动是比较大的，主要是受大宗商品价格影响。 

 

17. 生益产能扩产的消化是怎么规划的，生益电子通讯产品的占比是怎样，生益电子后

续在战略上是怎么规划的？ 

答：未来两年内行业产能增加约 1 亿平方米，跟 PCB 扩产基本匹配但稍低于 PCB 行业。

对于生益新增产能，我们已经在做市场准备，大力开拓服务器、车载板的市场，以汽车板为

例，目前一台汽车平均使用 1 平方米板材，未来能达到 3 平方米。生益有专门的汽车板材工

厂，月产能 100 万张，同时也在扩大客户数量。 

生益电子产能每月 95 万平方英尺，通讯板占生益电子 50%左右，主要做高多层，通讯

客户包括华为、三星、诺基亚等，服务器客户包括浪潮等，同时也有部分医疗设备、轨道交



通、手机等领域应用，行业口碑很好。 

 

18. PCB 产能有扩产计划吗？应用于哪些领域？ 

答：有扩产的规划，主要做 HDI 和软硬结合，应用于车载、通讯等领域。 

 

19. 高多层和 HDI 哪个技术要求更高？ 

答：对 CCL 的工艺过程是一样的，对覆铜板的性能要求稍有不同，PCB 制程工艺则会有

很大不同，很难说哪个技术更优。 

 

20. 中国对 5G 投资的周期是怎样计划的？目前经济情况总体下行，如何看待近期的行

业情况，5G、AI 等是否对行业有拉动？ 

答：工信部对 5G 建设有大概的时间表，2018 年开始进行试点测试，2019 年扩大试点

范围，2020 年开始全国推广，建设高峰期可能在 2020 和 2021 两年。5G 频率高，传输距离

短，所以需要建更多的基站。5G 会有政策红利，但仍有部分核心元器件技术掌握在国外，

除非有新的黑天鹅出现，否则应该会按进度开展。 

我们传统产品比例不会降低，同时会努力做大 5G 相关产品。个人认为 5G 对行业的拉

动应该有 10%以上，但到 20%会比较困难。5G 发展到高位后下行会比较平缓，不会像 4G 那

么快。 

 

21. 您感觉经济下行的压力大吗？ 

答：从公司目前的实际情况看，没有感觉经济下行对我们有太大压力，因为我们产品布

局比较广，部分应用领域的下行可以通过其他应用领域弥补，能化解比较多风险。 

 

22. 为什么海外增速和毛利率较低？ 

答：目前覆铜板 70%的市场在中国，海外市场不是我们的销售重点，更多的是做市场推

广和认证，我们市场推广的投入很大。至于毛利率，我们主要海外市场是韩国，今年韩国的

PCB 市场不怎么好，我们也是主要进行认证工作，销售行为只是为了让他们自己具备养活自

己的能力，从而更好地开拓市场。 

 

23. 上半年业绩的环比情况变化不大，预计三季度经营情况的环比情况会怎样？ 



答：目前原材料价格处于高位，三季度业绩总体应该比较平稳，但有信心在同行中表现

比较好。 

 

24. 汇率对哪些原材料有影响？这些材料来自哪些国家？采取了哪些防范措施？ 

答：汇率对玻璃布和铜箔以及部分特种化学品有影响。玻璃布和铜箔的进口主要来自台

湾、日本，部分来自韩国，特种化学品主要来自日本和美国。 

我们在推动部分客户用美元结算、部分供应商用人民币结算，包括可以考虑进行对冲。

今年汇率波动比较大，对我们合并范围内单个公司影响较大，但对集团的影响是比较小的。 

 

25. 高管薪酬行业排名较前，但持股少，薪酬是否跟业绩挂钩？ 

答：公司没有控股股东，是由职业经理人管理，我们有严格的绩效考核机制，公司业绩

好薪酬会高。 

 

26. 可转债计提费用有多少？ 

答：每月约 700 多万。 

 

27. 如果汇率对公司影响较大，现在原材料和设备国产化程度怎样？ 

答：主设备主要来自日本、台湾和德国，辅助设备基本可以国产。高端玻璃布、铜箔主

要来自日本，普通铜箔、玻璃布国内基本能供应，部分功能铜箔台湾厂家也能生产。高端树

脂主要集中日本和美国，但也有转移到国内的考虑。 

 

（三）参观环节 

交流会后，部分投资者通过参观通道参观了公司生产线。 


